

# La primera fuerza: EL HOMBRE

PARA los defensores del capital, el oro es la primera potencia del mundo. Los estatistas de todos los credos afirman que el Estado es la única verdad de los tiempos presentes. Analizando la lucha de intereses que se separa a las diferentes formas del nacionalismo contemporáneo, se llega a la siguiente conclusión: dos Estados gigantes disputan la hegemonía de los destinos humanos. Norteamérica y Rusia, el dólar contra el rublo.

Disconformes con la tecnocracia (managerista) yanqui, y opuestos a la violencia política que, buscando la manera de organizar la "tercera fuerza". A nuestro juicio, sólo hay una fuerza capaz de solucionar los males que nos aquejan. Y esa fuerza es el hombre. El hombre, abandonando su duda, el hombre, el hombre no hay progreso posible. Cuando se prescinde de la masa, de los hombres que piensan, sienten y trabajan, son todas las teorías de ocasión que se declaran en quiebra los principios antiguos y modernos. (Para que queremos el comunismo convertido en enemigo del pensamiento y la libertad? ¿Qué podemos esperar de la democracia que abandona los derechos del ciudadano para reforzar el poder de los tiranos que esclavizan a los pueblos?)

## VOLANDERAS

«Se ha reunido en Santander el Centro Europeo de Documentación, para emitir una resolución sobre la nueva Europa, bajo la presidencia de Martín Artajo.»

«Ni Martín podía llegar a más ni los otros a menos.»

«La tierra contará en 1980 con cinco mil millones de habitantes.»

«Salvo las bajas por atomismo.»

«Los Estados Unidos hacen un dúo entre agresión comunista y guerra local.»

«Aquella, permite intervenir y ésta, permite provocarla.»

«El ex general S.S. Kurt Meiser, ha sido liberado.»

«¡Prometo, chica, esconderme certificado de resistente!»

«¿Quién ha elaborado un proyecto sobre Unidad Laboral?»

«Empezaré el mismo por laborar, a fuer de buen castro.»

«Lequerica ha llegado a España para democratizar el franquismo.»

«Y a él, ¿quién le democratiza?»

«Los chinos, hace tiempo que no nos hablan de unidad.»

«No hay maniobra en puerta.»

EMILION

## La actualidad COMENTADA

El morir el célebre pederasta Don Jacinto Benavente, Francisco Franco Bahamonde asume ya de manera indiscutible todos los números UNO de la España esclavizada bajo su férula. Si Enrique III de Francia tuvo sus «mignons», en número de cuarenta y cinco, el invitado Caudillo los acapara a grandes cantidades surtido magníficamente por «alange», con la complacencia y bendición de la Iglesia Católica Apostólica y Romana al exonerarle de todo «pecado», por criminales que sean sus pro-cometer, y los cometidos.

La «herencia» había que celebrarla y naturalmente quienes debían pagar la fiesta no podían ser otros que los refugiados, su constante pesadilla. Dirigiéndose pues al Gobierno francés exige la puesta en cuarentena de un sin fin de cosas sin importancia por lo repetidas, y la prohibición absoluta de que continúe funcionando en el suelo de Francia la emisora «Radio España Independiente».

## COMO SI SOBRARAN ESCUELAS

Madrid, septiembre (OPE).—A pesar de la gran necesidad de escuelas, Madrid hoy todavía no tiene escuelas que estén dedicadas a usos distintos para los que fueron construidas.

Uno de ellos es el grupo escolar «Cayo de Molino», que fué ocupado provisionalmente con motivo de inundaciones.

El provisional se convirtió en definitiva.

El otro edificio es el grupo escolar que se llamó «Escuela Modelo». Madrid se apresuraron a cambiarle el nombre por el de «General Sarriena» y a convertirlo en parque de recreación, porque el que había antes ya que todas las prisiones eran de este tipo, por el gran número de «propios» encarcelados por los «li-

Las nuevas fórmulas tienden a condensar en denominadores comunes la masa general de los humanos, aparentando ignorar la existencia del individuo, del hombre, individualmente considerado. Pretendiendo adocenarlo como si, cogiendo la simbólica Biblia al revés, se pretendiese volver el hombre a su barro original.

Quando las religiones decantan su misticismo inicial, impotentes para arrostrar las consecuencias del libre examen y viendo llegar el caso de su predominio, traspasan su misión adormecedora a otras místicas que aun hallan ecos de resonancia en el espíritu humano. El Estado, los ideales, las fórmulas, las escogidas como subproductos de un racionalismo incompleto, están sustituyendo con nuevos Estías a los que la tradición nos legó entre nubes de incienso y lobreguezes subterráneas.

Hay que ir en busca del hombre, insuflarle esperanza y energía para que luche por su emancipación. La primera fuerza social de las sociedades bien organizadas, es el individuo con personalidad propia. Es una locura prescindir de él. Pueden elaborarse nuevos programas, surgirán cuantos bocetos de teorías circunstanciales, que presentarán la imaginación sedienta de nuevas soluciones selectivas; pero si se prescinde del hombre de carne y hueso, de la masa que come y discute para hacerse una vida decente y libre, todo será vano, negativo.

El hombre es lo que importa, no el Capital ni el Estado. Cada religión, Estado, entidad o partido, tienen su concepción peculiar del hombre, más todos le temen, olvidando que sin su presencia nada hay de verdadero. No es posible organizar la paz y el entendimiento sin la masa que produce y crea. Vale la pena sacrificar la vida por unos principios que, buscando el triunfo a costa de todos los medios, cargan de cadenas al individuo para que no pueda conquistar la libertad?

El error fundamental de los sistemas actuales consiste en considerar a la masa como un instrumento al servicio de las doctrinas, como un vehículo utilizado por el más fuerte. Esta falta de visión ha de costar muy cara a los oportunistas que desprecian el valor substancial de los seres asociados. Ha de reaparecer el hombre para decir su palabra definitiva. Ni los intereses de Estado, ni las conveniencias particulares del sistema capitalista, conseguirán apagar la luz emancipadora que alumbró el pensamiento del hombre libre. La masa está cansada de promesas.

Las maniobras de la U.R.S.S., especulando con principios y tácticas obreras que ni siente ni realiza, acabarán fracasando porque los trabajadores revolucionarios están de vuelta de todas las aventuras totalitarias. El doble juego de Norteamérica, pactando con los dictadores que

# ALBERT JENSEN

El gran militante sueco e internacional que durante muchos años fué director del diario «Arbetaren» de Estocolmo, acaba de publicar su 75 cumpleaños. Nuestra foto le muestra en la terraza de la pequeña torre en los alrededores de Estocolmo, donde vive en un paisaje tan típico para Suecia, entre montañas, lagos y bosques.

Albert Jensen es conocido en los medios extranjeros del movimiento libertario, ante todo por su intervención en importantes comicios internacionales. En 1913, representó a la S.A.C. en la conferencia sindicalista revolucionaria de Londres, y en 1922, fué uno de los delegados suecos en el Congreso constituyente de la Asociación Internacional de los Trabajadores; también asistió a la mayor parte de los congresos posteriores de dicha Internacional.

Como muchos militantes del movimiento obrero, Jensen es del Sur del país. Nació en Landskrona, donde aprendió el oficio de relojero, para convertirse más tarde en uno de los periodistas más espléndidos que ha tenido el movimiento libertario escandinavo. Decimos escandinavo, porque la militancia de Jensen no sólo estaba dedicada a Suecia. Durante muchos años, antes de la primera guerra mundial, estuvo en Dinamarca y Noruega; en este último país también fué director de un periódico sindicalista. Pasó también algunos años en Francia, pero después de la primera guerra volvió definitivamente a su país de origen.



Aquí, en Suecia, ya había sido director del periódico anarquista «Brand» durante algunos periodos (la primera vez en 1902; después de nuevo en 1904). En 1922 empezó a trabajar de redactor para cuestiones exteriores en el diario «Arbetaren», de cuya dirección se encargó en 1928. Sin exageración puede decirse, que el nombre ideológico y el valor combativo de la S.A.C., desde aquel año y hasta después de la segunda guerra mundial, estaban representados ante la opinión general del país por el nombre de Jensen como símbolo del movimiento libertario y luchador. Las actividades de Jensen en Suecia le valieron varias penas de prisión; no solamente

## DESDE UN PENAL DE ESPAÑA La «justicia» de Franco y los presos políticos

Por un militante de la C. N. T.

Al Valicano le suponemos defraudado con el decreto dado en España, ya que de no ser así, al Santo Padre, tendríamos que bajarle de su altar, colocándolo al nivel moral que se ponga al Gobierno español en el concepto de las naciones civilizadas, con la consiguiente responsabilidad en que incurriría ante su Dios el día del juicio final, porque dicho indulto implica un atropello a los sentimientos humanos, a los sentimientos de las naciones que, a requerimiento del Papa indultaron y amnistiaron sus presos y una vergüenza para la Iglesia española que lo ha reafirmado, además de una afrenta abierta al Apóstol Santiago, al que consideramos poco satisfecho de haber sido la falta de magnanimidad mostrada por los católicos reunidos en su hermoso templo el día de su festividad.

## DECLAMADOR SIN MAESTRO GIRON

«Todo el poder para los Soviets», grita, copiando a Lenin, este histrión ruidoso. Sus Soviets son las uvas del raposo; su oratoria un raudal de agua bendita. Ministro del Trabajo que dormita mientras el pueblo sudaba laborioso, ha sabido adquirir en el reposo riquezas que envidiara Sulamita. Pero no desentona de su puesto. Alguien ha dicho, y sé que no es un bulo: «Todo lo tiene Franco bien dispuesto. Un gran maestro rige su Cultura; un viejo labrador su Agricultura; y es su Ministro del Trabajo un mulo.»

JUAN DE LA LUZ

## Postal Madzilen LEQUERICA

TRES son, en la política vertical del Gobierno de Madrid, los «probadores» de la hora. Girón, brilla por su demagogia de pesebre; Nicolás Franco, por sus cualidades jesuíticas, y Lequerica, por su diplomacia totalitaria...

De los tres astros del firmamento francoalange, es Lequerica el más estimado de todos, aparte, claro está, cuando no le estorba el hermano desaparecido, o el caudillesco de turno...

Lequerica es la eminencia gris, el Maquiavelo del reino sin corona ni cabeza. Muchos son los comentarios que hemos tenido ocasión de leer y escuchar en torno al cambio de embajador de España en Washington. Uno dicen—acaso los más ingenuos—que Lequerica ha dimitido. Hay quien afirma que don José Félix ha caído en desgracia. Eso es lo que quisieran algunos ministros del Gobierno del general Franco...

Pero la verdad, según afirman los más allegados a la nave gubernamental franquista, parece ser otra. Se dice en esta Madrid, tan observador como inteligente, que Lequerica ha llegado para conspirar de lo lindo. Es el nuevo «sluchador clandestino». Mas no se coja el rábano por la raíz, cuando lo «natural», en esta ocasión, es cogerlo por las hojas.

Se dice (decimos) que Lequerica conspira. ¿Y de qué manera? No descansa el sin igual sostén del régimen. Tres objetivos decisivos persigue este zorro de «la política nacional»: cambiar la fachada del edificio franquista que todo el mundo vea que se ha producido una verdadera democratización orgánica; acabar con las botaratas de García Vallín en Marruecos, poniendo en la dirección del Alto Comisariado a un hombre flexible y astuto, y en tercera instancia, sustituir a Martín Artajo, situando en el Ministerio de Negocios Extranjeros a un estadista que ofrezca garantías al Vaticano y a los países democráticos...

Lequerica está apoyado por Franco, y lo que es más importante, por los poderosos Estados Unidos. Al parecer, lleva las de ganar en esta partida. El zorro nunca quiere luchar con el león. Pero algo ha dejado de tener en cuenta el intrigante diplomático. Ha tenido el atrevimiento de olvidar que en España quedan hombres con dignidad que no están dispuestos a pactar con la tiranía.

Y para que no haya duda en nuestra afirmación, ahí está la respuesta dada por tres verdaderos Grandes de España, al estratega del régimen:

—No pierda el tiempo, señor; aquí hace falta un cambio más hondo del que usted busca, y ese cambio... sólo lo llevará a cabo el pueblo, decimos nosotros, de acuerdo con los Hombres que no quieren sostener al régimen de Franco.

JUAN ESPAÑOL.

## LA DISTRIBUCION DE BIENES Y EL DERECHO A LA EXISTENCIA

EN un artículo anterior me manifesté en contra del principio de dar a cada cual el producto íntegro de su trabajo. Esta forma distributiva de la riqueza, además de ser inhumana, dada la diversificación de tareas, sería engorrosa y hasta imposible, saber la cantidad de valor contenido por una máquina o artículo manufacturado, correspondiente a cada persona que intervino en su terminación. Por otra parte, como toda medida del valor de uso o de cambio está sujeta a la abundancia o escasez de un producto, gradualmente llegaríamos al régimen jurídico actual de la percepción de rentas sin trabajo, determinado por la propiedad privada y goce privado de la propiedad.

Hay principios viejos, que se mantienen en la actualidad sin base científica alguna. De igual modo que es imposible hacerse fuerte en «el derecho al producto íntegro del trabajo», no concibo cómo se toma como válido el de la igualdad económica. La igualdad lleva consigo derechos iguales al aporte y a la participación; de lo contrario no existe tal igualdad económica. ¿Es posible que esto pueda ser realizable? Los menores, hasta cierta edad, tienen derechos innegables a adquirir una cultura intelectual y a realizar consumo de bienes en cuya producción no intervienen; los ancianos e imposibilitados física y mentalmente, tampoco podrían—dada la teoría de la igualdad económica y la del producto íntegro del trabajo—participar, en igualdad de condiciones, de la riqueza o valor económico. Los primeros—los menores—de he-

## La moral y el negocio

La inversión de los americanos en España está dando lugar a casos y cosas que se comentan ampliamente unas veces en público y otras en privado.

Un amigo llegado aquí hace pocos días desde Barcelona, me aseguraba que en aquella capital los dólares no se ceñan más que en cabarets y prostíbulos, lanzados a boleo por marinos y militares de la nación de la bandera estrellada.

Y ahora leemos en un diario católico lector que censura la conducta de los propietarios de «dancings» y casas «non sanctas», «los cuales, dice, dejan el nivel de cultura y de moral de nuestra ciudad a su nivel más infimo».

Añadiendo a continuación: «Me refiero a una clase de propaganda y a sus medios empleados para ponerla en práctica con motivo de la visita de los marinos americanos.»

«Si tantas veces hemos censurado desde esta misma sección el comportamiento de esos muchachos que iban pidiendo de los marinos cigarrillos y demás cosas, hasta hoy no se había llegado al cinismo de algunos establecimientos, los cuales han hecho unas cuartillas impresas poniendo cosas no muy decentes. Y no conformes con esto, lo han dado a repartir a esos muchachos de 10 a 16 años. Si se castiga la corrupción de menores, esto es un delito que debe imputarse a esas casas, las cuales enseñan un camino y una conducta a esos muchachos que no tienen necesidad de verla y menos de conocerla de cerca. Y digo esto de conocerla de cerca porque a estos muchachos se les da una comisión por cada marino que llevan al «establecimiento» o sea que los acompañan hasta el lugar.»

## Restricciones eléctricas

Bilbao (OPE).—Desde el primero de mes rigen las restricciones dispuestas por la Delegación de Industria ante la imposibilidad de mantener la potencia exigida por el mercado con las actuales disponibilidades hidráulicas y térmicas, dada la interconexión existente entre todas las zonas.

Los cortes de corriente se producen dos días por semana.

Tal es la estampa que presenta el sistema franquista. Sin embargo, el demagogo Girón, siguiendo las indicaciones del caudillo, manifiesta diariamente que va a comenzar la fase de la lucha por la salvación nacional. ¡Pobre España! ¿Quién te ha visto y quién te ve!





